

MAREAS.			
Bajamar.	Plenamar.	Coficiente	Amplitud.
h. m.	h. m.	centimos.	metros.
8 58 M.	2 41 M.	68	2.72
9 16 T.	2 59 T.	73	2.92

COCHER DIARIO
entre Santoña y Puntal.

Desde el lunes 14 del corriente se ha establecido uno con paradas en Somo, Galizano, Ayo, Bareyo, Arnuero, Castillo (empalmado con Noja) y Argoños. Sale de Santoña á las seis de la mañana y de Puntal á la llegada del vapor que sale de Santander á Puntal, diez reales. Precio de Santoña á Puntal, diez reales. Para más informes dirigirse á D. Francisco Pedraja, Correo, número 2.

BERLINA. Se vende una de construcción completamente moderna y á precio muy económico. Informarán en esta imprenta.

Gran Salon de Peluquería
de TEODOSIO SAENZ, calle de Hernán Cortés, número 2, principal, encima de la farmacia del Dr. Hontañón.
En este establecimiento encontrarán las señoras un gran surtido de pelo español de primera á precios más baratos que el chino, surtido en colores.
Hernán Cortés, 2, principal.

MEDOC ESPAÑOL de CORRAL HERMANOS, Santander, Muelle, 29 y Reinoso. Este acreditado vino, tanto en la isla de Cuba como en la América del Sur, compite con el mejor Burdeos, por la pureza y riqueza alcohólica natural.—Precio en Santander, 3 reales botella sin casco.

BANCO DE ESPAÑA.
SUCURSAL DE SANTANDER.

En vista de la prórroga que para la conversión de la Deuda de Cuba se concede por real decreto inserto en la *Gaceta de Madrid* de 11 del corriente, esta Sucursal gestionará la de los expresados valores que aún existen en su Caja sin convertir, siempre que los interesados lo soliciten por escrito antes del 20 de Abril próximo.
Santander 21 de Marzo de 1887.—El Secretario, Ramón Esquivias.

CORRESPONDENCIAS.

Madrid 20 de marzo.
Sr. Director de EL ATLÁNTICO.

El Consejo de anteanoche, del que telegrafié lo más saliente, ha tenido mayor importancia y más vivo interés que el que le ha atribuido la prensa.

Conociendo los lectores este asunto, solo doy cuenta de un detalle que no han publicado ese ni otros periódicos, detalle que yo pude presenciar estimándolo como reflejo del estado de relaciones entre los ministros. Salí delante de aquellos el general Cassola, que pidió inmediatamente el coche. Tardó en acudir y entre tanto el general Cassola, solo, se recostó en la barandilla. A dos pasos de él conversaban alegremente los demás ministros, que también aguardaban sus coches.

PRECAUCIÓN. 107

—Espero con todo, que no desaprobáis la presente, dijo mistress Wilson, si se toma con moderación.

—Esto, señora, depende de las circunstancias. Pero siendo moderadamente y contando con el candor de mi joven favorita, sería demasiada severidad el quitársela.

Durante esta conversación, Denbigh parecía absorto en sus meditaciones. Cuando acabó el doctor se volvió hacia el capitán, que miraba, sin comprenderla, una partida de ajedrez que estaban jugando el coronel y Juana, quien de poco tiempo á esta parte se había hecho partidaria apasionada de este juego, y le preguntó qué regimiento era el que acababa de acuartelarse en F...

—El 40.º de infantería, caballero, respondió altivamente el capitán, que no le respetaba por su poca importancia, y que tampoco le amaba, porque parecía que Emilia gustaba de su conversación.

—Miss Moseley me perdonará una petición bien atrevida? dijo Denbigh titubeando.

EL ATLÁNTICO.

AÑO II. SANTANDER.—MARTES 22 DE MARZO DE 1887. NÚM. 80.

Llegó el del ministro de la Guerra, y éste, con voz alta, dijo:—Buenas noches, señores. Hasta la hora en que escribo esta carta no sé que le hayan contestado sus compañeros.

La cuestión de Vega Armijo León y Castillo no ha terminado.

La famosa credencial no se ha extendido á favor de nadie.

El marqués de la Vega aguarda la resolución de este asunto para tomar una determinación.

El señor Sagasta lucha entre los compromisos que adquirió con el marqués, y los que con el público tiene adquiridos el ministro de la Gobernación.

De esto se deduce que la pelota está todavía en el tejado y que no sería difícil que todavía presenciáramos algún espectáculo.

Una noticia de importancia ha circulado hoy, y es que entre parte de la derecha y la izquierda de la mayoría se ha iniciado un tecto de codos contra el proyecto de contrato con la Transatlántica.

El marqués de la Vega de Armijo por una parte y el señor Canalejas por otra son los que manejan este tinglado.

La trama tiene más importancia de lo que parece.

El señor Sagasta ha dicho hablando de este asunto: El Gobierno no hace de él cuestión de Gabinete, pero es necesario que los diputados entiendan que esta cuestión afecta por entero al Gobierno y que deben mirar lo que hacen los que voten en contra.

Es decir, el señor Sagasta no se ha atrevido á decir con claridad que se hace cuestión de gabinete, y ha dicho, en cambio, que se hace cuestión de Gobierno.

Como ustedes saben ya, esta noche habrá de celebrarse el *meeting* organizado por los bolsistas para protestar contra el descuento de 1 por 100 que en beneficio del Tesoro se establece en el proyecto del Sr. Puigerver sobre los intereses de cupones de la Deuda.

Es seguro que los bolsistas pondrán sus gestiones bajo los auspicios del Sr. Camacho, á quien su discurso del Senado ha colocado en franca situación para apoyarlas; pero de este asunto se habla poco, á pesar de la importancia que indudablemente tiene para los bolsistas y para el Gobierno, contra quien concita nuevas dificultades.

GALLEGO.

EXTRANJERO.

ALEMANIA
El *Tageblatt* dice que el príncipe imperial, en su visita del viernes á la escuela central de gimnasia, acentuó en su conversación las impresiones pacíficas respecto á la situación política de Europa.

INGLATERRA
El príncipe de Gales ha salido para Berlín, donde representará á la reina en las fiestas del nonagésimo cumpleaños del emperador Guillermo. Dícese que al regreso le acompañarán los archiduques Rodolfo de Austria y Miguel de Rusia, que irán á Londres para asistir al jubileo de la reina.

SANTA SEDE
El patriarca armenio, monseñor Azarian, que trajo al Vaticano una misión especial del sultán, se ha dirigido á Paris, donde permanecerá unos días.

L'Unità Católica dice que los Gobiernos de Francia, Austria, España y Alemania han solicitado del Gobierno italiano que otorgue á la Exposición del Vaticano, con motivo del jubileo del Papa, los privilegios y exenciones que en los demás certámenes internacionales y universales son de uso y costumbre.

MÉJICO
Dice *Le Nouveau Monde* que en el período de diez años, es decir, desde el 31 de mayo de 1876 al 1.º de junio de 1886, se ha acuñado en Méjico, en las varias casas de moneda que allí existen, una suma de 250.921.276.71 pesos.

—Un periódico que goza en Méjico de verdadera autoridad *The Mexican financier*, es de opinión que el Gobierno mejicano no debe pensar en formar una escuadra de buques acorazados, estando en su interés poseer algunos cruceros rápidos que pudieran, en caso de guerra, hostilizar al comercio del enemigo é impedir desde luego el contrabando en las costas del Golfo y del Pacífico.

La mayoría de la prensa mejicana recomienda á la atención del Gobierno esta resolución tan acertada como práctica.

—El 19 de febrero, el señor Romero Rubio visitó los trabajos del puerto de Veracruz, acompañado de las autoridades, y de varios miembros de la Cámara de comercio.

Espérase que esta visita tendrá consecuencias favorables para la continuación de las obras del puerto.

—El estado de Michoacan cuenta 9 ciudades, 22 villas, 233 aldeas, 22 congregaciones, 352 haciendas y 3.695 ranchos.

Se cuenta como muy seguro que el ministerio de Fomento se halla en vísperas de aprobar los planos que le han sido presentados por la Compañía del camino de hierro central para la construcción de un ramal de su línea hasta Guadalajara, lo cual hace esperar que dentro de algunos meses estará esta ciudad en comunicación rápida con la capital de la República.

NOTAS POLITICAS.

La política y la farmacia, ó la farmacia política.

Atribuye *La Iberia* al señor Romero Robledo la intención de provocar un debate político-farmacéutico en el Congreso, y da, para que no haya duda, los siguientes pelos y señales:

«Con objeto de que el debate tenga toda la solemnidad que el caso requiere, hoy celebrarán una importante conferencia política el señor Romero Robledo y el doctor Garrido.»

Nos alegramos de la participación que en la política va á tomar el doctor celebrísimo, porque bueno es que se asocien gentes que viven de análoga manera.

Y esperamos no tardar en leer un nuevo sistema de anuncios del doctor Garrido:

Gabinete clínico y Presidencia del Consejo.
Luna, 6.

Así como así, poco tendrán que envidiarse los Gabinetes, porque si el uno es clínico el otro no le va en zaga.

Letra más, letra menos.

Hablando de los proyectos que se debaten ahora en el santuario de las leyes, pregunta *El Imparcial*:

«¿Progresamos ó retrogradamos?»
¡Curioso!.. ni esto ni aquello.

Estamos.
A lo que estamos.

¿Estamos?

El Progreso dice que algo se pudre en Madrid.

La Iberia afirma que donde se pudre algo es en París.

Desengáñense ustedes.
En todas partes quemán espiego.

Defendiendo un periódico al señor Puigerver, dice que usa camas blandas y variadas, y añade:

«Mañana se recostará sobre una del sistema *camacho*»

106 FOLLETÍN DE EL ATLÁNTICO.

—A pesar de todo, dijo dudando Mr. Haughton, espero tener el placer de recibirlos en mi casa.

—Si puedo daros gusto con eso, me tendréis en vuestra reunión, mi querido mister Haughton. Prefiero dejarme ver en un baile á disgustar á un buen amigo. Solamente he querido haceros reparar de paso los errores del mundo en la apreciación de sus placeres.

Mr. Haughton se recobró de su turbación y dejó un puñado de esquelas de convite, deseando tener en su baile á toda la reunión, y pareció contento y satisfecho de haber salido tan bien.

—¿Baila usted, señorita Moseley? preguntó Denbigh sentado al lado de Emilia, que bordaba un bolsillo para su padre.

—¡Oh! sí: el doctor nos permite á las jóvenes bailar, porque sin dada piensa que nosotros no tenemos gravedad que perder.

—Cuando se trata de diversiones, las advertencias son trabajo perdido con las jóvenes, dijo el doctor acompañando su observación con una mirada paternal.

El sistema de camas que se usan ahora tiene por principal condición la sencillez. Suponemos que el señor Puigerver, de la que se acueste, dormirá largo tiempo. Porque le ha hecho la cama el primer hacendista de España.

Camacho.
El nuevo señor ministro de Hacienda debe pensar también del mismo modo.

Porque el sábado habló el señor Camacho, y él no quiere acostarse sin gorro de dormir. Le está buscando hace tres días.

Hablaba usted de elecciones?
Pues aquí traigo un periódico ministerial.

La Opinión:
«Nosotros insistimos en que el ministro de la Gobernación Sr. Leon y Castillo ha recomendado eficazmente de palabra y con circulares á los gobernadores la más estricta neutralidad en las próximas elecciones.»

No insista usted más.
Todos creemos que habrá neutralidad, en lo posible.

Las coacciones de los unos se neutralizarán con las trampas de los otros.
Y vice-versa.
Ese es «el sistema.»

El político y el hombre, á juicio de *La Época:*

«Todo esto, dicho con sinceridad, casi con inocencia, por el señor Puigerver, nos ha parecido, como hombre, muy bien; pero como político, muy mal.»

Pues, consecuencia:
Para ser un buen político, ser un mal hombre.

Del mal el menos.
Hay políticos malos que no sirven tampoco para hombres buenos.

Porque les sucede lo mismo que á los buenos políticos.
Que nadie les dá crédito.

Tan enredado anda estos días el ovillo de la política, que ya se vuelve á sospechar que el Sr. Ruiz Zorrilla distrae sus ocios atando cabos.

No puede creerse que, en tan malas condiciones como dicen que se halla el jefe revolucionario, encuentre cabos.

Pero, al fin y al cabo, lo peor sería para ellos.

Que es malo dejarse atar.
Aunque aquí, tan fácil es desatarse, que si los sargentos se escapan, los otros no habrán de ser menos, si no los soltaban por buenas y para evitar ulteriores é inútiles gestiones.

Y así tendría de todo la gestión del Gobierno.

Sargentos escapados.
Y cabos sueltos.

PRECAUCION. 103

—¿No aprobáis el baile, señora? dijo mister Haughton, que respetaba y aún temía las decisiones de mistres Wilson.

—Ni lo apruebo, ni lo desapruuebo. El saltar es cosa en sí misma bien inocente, y supuesto que se baile, más vale hacerlo bien que mal; pero por lo que respecta á las consecuencias del baile, eso es otra cosa. ¿Qué decis á eso doctor Ives?

—¡Oh! dejad á las niñas bailar, si eso las divierte.

—Me alegro de haber obtenido vuestra aprobación, dijo satisfecho Mr. Haughton, porque me acordaba con miedo de que prohibisteis á nuestro hijo bailar y jugar.

—Teneis razón, amigo mío, respondió el doctor. Así se lo aconsejé á Francisco, que, como veis, es hoy día cura de Bolton.

—A mí me gusta echar un partido al tresillo, doctor, os lo aseguro, pero cuando llegais á mi casa escondo las cartas.

—Os doy las gracias por el cumplimento, señor mío; sin embargo, más quisiera veros

